



LA GACETA

MIERCOLES, 9 DE JULIO DE 2014.

REGIONAL DE SALAMANCA

Año XCIII. Nº 30.466 D.L. S.3-1958

PRECIO: 1,30 €

Las Cávenas
reabre sus puertas

EL CABACO

Página 20



¿SIN CONTENEDORES?

Vitigudino tramita su marcha de la Mancomunidad a pesar de que podría perder el derecho a usar los contenedores, propiedad del colectivo

Página 21



Acuerdo para retomar la obra del Hospital tras 6 años de retrasos

Desde 2008, fecha de inicio de la reforma, todo han sido excusas para la construcción del Complejo Asistencial ■ Sacyl, Universidad y Ayuntamiento firmaron ayer un convenio para intentar ejecutar el octavo proyecto hospitalario

El alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, exigió ayer "más celeridad" a la Consejería de Sanidad de la Junta de Castilla y León (en presencia del consejero Sáez Aguado) para agilizar la obra del Hospital de Salamanca, mientras que pidió a la Universidad más compromiso en el proyecto para conseguir que el complejo asistencial

salmantino siga siendo "referente regional y nacional", apostilló Fernández Mañueco. El máximo representante del Consistorio firmó un convenio con el consejero de Sanidad, Antonio Sáez, y con el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruy Pérez, con el que se podrá ejecutar un acceso rodado provisional al Hospital

Clínico que permita continuar con las obras, así como realizar los trabajos de regulación y gestión de los aparcamientos del campus. Son ya ocho los proyectos que se han redactado de esta obra hospitalaria cuya fecha de finalización sigue siendo 2019, pese a que el inicio oficial de la reforma data de 2008. **Páginas 2 y 3**

El Ayuntamiento ahorrará 1,4 millones con un nuevo crédito para el pago de proveedores

El Ayuntamiento de Salamanca ahorrará 1,4 millones de euros con la contratación de un nuevo préstamo para cumplir con el plan de pago a proveedores y que sustituirá al actual. La medida es posible gracias a que el Gobierno ha aprobado permitir a las corporaciones locales acudir al mercado financiero para conseguir una rebaja del tipo de interés que pagan en la actualidad. **Página 7**

SUCESOS Pág. 54

Muere aplastado por su coche

Un vecino de Salesas murió ayer a mediodía aplastado por su propio coche en un garaje de la calle Fernando de la Peña. El hombre, de 74 años, se disponía a salir del estacionamiento, cuando se apeó del vehículo supuestamente para coger algo del maletero, dejándolo aparcado en la rampa situada a la entrada. Acto seguido, el coche comenzó a rodar y se le vino encima de modo que, probablemente en su intento de pararlo, resultó atrapado por el vehículo contra la pared. Un vecino que se encontraba en el garaje dio la voz de alerta, pero nada se pudo hacer ya por la víctima, que falleció en el acto a causa de los graves traumatismos sufridos. | GUZÓN



Alejandro Marcos entra en la feria de Gijón



El joven novillero de La Fuente de San Esteban hará el paseillo el 11 de agosto en El Bibio con astados de Jandilla

Cuadernillo

El conflicto entre Hamás e Israel se endurece

Los terroristas palestinos de Hamás lanzaron ayer cohetes contra Tel Aviv y Jerusalén, mientras Israel ordenó a sus tropas que estén listas para entrar en Gaza. **Página 43**



La mayor humillación de la historia: Brasil, 1-Alemania, 7

La selección germana jugará la final del Mundial tras destrozarse a los anfitriones en un partido brutal **Páginas 46 y 47**

HOY, 64 PÁGINAS

SALAMANCA	2	ECONOMÍA	42
OPINIÓN	4	EXTRANJERO	43
AGENDA	18	SOCIEDAD	45
PROVINCIA	20	DEPORTES	46
TOROS	29	SUCESOS	54
CAMPO	37	TELEVISIÓN	59
CASTILLA Y LEÓN	38	CARTELERÍA	61
NACIONAL	40	EL TIEMPO	63



Antonio Sáez Aguado, Daniel Hernández Ruipérez y Alfonso Fernández Mañueco. | BARROSO

Mañueco exige a Sacyl rapidez y a la Universidad compromiso con el Hospital

El alcalde insta a la Junta a que se agilicen las obras del Complejo Asistencial de Salamanca y recuerda que la actual ubicación del centro hospitalario fue por petición universitaria

ALEJANDRO SEGALÁS | SALAMANCA

El alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, exigió ayer "más celeridad" a la Consejería de Sanidad de la Junta de Castilla y León (en presencia del consejero Antonio Sáez Aguado) para afrontar la reforma del Complejo Asistencial de Salamanca, mientras que pidió a la Universidad más compromiso con el proyecto para conseguir que el Hospital de Salamanca siga siendo "referente regional y nacional", apostilló Fernández Mañueco.

El máximo representante del

Consistorio firmó un convenio con el consejero de Sanidad, Antonio Sáez, y con el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, con el que se podrá ejecutar un acceso

Junta, Ayuntamiento y Universidad firman un convenio para desbloquear el acceso durante la ejecución de la obra

rodado provisional al Hospital Clínico que permita continuar con las obras, así como realizar los trabajos de regulación y gestión de los aparcamientos del campus. Además, posibilitará ejecutar un nuevo acceso definitivo desde el campus a la calle Doctor Ramos del Manzano y una nueva glorieta situada en la confluencia de las calles Doctor Ramos del Manzano y avenida de los Maristas, para conseguir una mayor fluidez en el tráfico una vez concluidas las obras.

El acuerdo llega con siete meses de retraso, de ahí que el alcalde

de salmantino exija a la Administración regional más rapidez en los plazos en una obra "esencial" para la ciudad y que está ubicada en el lugar más adecuado que decidió la "inmensa mayoría" en su día, entre ellos la cúpula de la Universidad de Salamanca.

Además, Alfonso Fernández Mañueco adelantó que mañana se comenzarán a conceder los permisos oportunos para el comienzo de la obra y que la reforma podría tener todas las licencias municipales a finales de mes. "A la vuelta del verano, en

el mes de septiembre, se retomará la obra hospitalaria", aseguró Sáez Aguado, que admitió los retrasos y reconoció la falta de rapidez en la firma del convenio con la Universidad para desbloquear las obras. "Este acuerdo no ha sido un ejemplo de celeridad, pero ya está solucionado y esperamos retomar las obras a buen ritmo lo antes posible", sentenció. Alfonso Fernández Mañueco insistió en que este acceso al Hospital es la mejor alternativa y recalzó que otras opciones propuestas alargaban aún más el periodo de la obra.

Sáez cree que se podrán gastar los 21 millones del presupuesto de este año pese a los retrasos

A.S. | SALAMANCA

"Se pueden ejecutar los 21 millones de euros del presupuesto de la obra del Hospital en lo que queda de año". Así de optimista se mostró el consejero de Sanidad de la Junta de Castilla y León, Antonio María Sáez Aguado. Aseguró que la idea es agilizar tras el verano algunas fases como la de las excavaciones, además de intentarlo en la construcción del edificio del bloque quirúrgico.

El máximo representante de Sacyl destacó ayer en el Clínico que a pesar del retraso de este

enésimo retraso de 2014, los plazos generales de la obra se mantienen teniendo como horizonte el próximo 2019. "El Hospital de Salamanca es el de mayor proyección de la Región, otra cosa es que ahora mismo no tenga las mejores infraestructuras de la Comunidad", argumentó Sáez Aguado.

El Consejero afirmó que da cobertura no sólo a salmantinos sino también a ciudadanos de otras provincias y comunidades autónomas. "Por ello, el objeto es mejorar estas infraestructuras", resaltó.

Los nuevos accesos tendrán un presupuesto máximo de 200.000 euros y la Universidad tendrá una partida para la adecuación de sus zonas de aparcamiento, mientras que el Ayuntamiento hará frente a las modificaciones de los viales para la apertura del acceso al hospital, cuyo importe será de cerca de 34.000 euros, explicó. Además, el titular de Sanidad adelantó que el traslado del centro de salud de San Juan al edificio de la Junta en la avenida Portugal finalmente se llevará a cabo el próximo mes de septiembre, tras el periodo estival.

• M.VICENTE •

Un proyecto común

HACE un año que debería estar en pie el nuevo Hospital, "la ciudad de la salud", que nos vendió la Junta en 2008 cuando empezaron las pocas obras que se han hecho. Hoy, el Hospital cada vez está más deteriorado, más obsoleto, es menos atractivo para los profesionales y la atención, a pesar del esfuerzo de magníficos trabajadores, se resiente. Las "chinitas" que se ha encontrado por el camino este proyecto han sido muchas, desde la complejidad de la obra por la situación hasta los individualismos de algunas de las instituciones implicadas. Y los únicos beneficiados han sido algunos dirigentes de la Junta en Valladolid, que mientras aquí surgían problemas, ellos se ahorran el dinero de la inversión en Salamanca. El nuevo Hospital es un proyecto común, un proyecto de todos y todos tendremos que arrimar el hombro si queremos seguir manteniendo un centro de referencia, una Universidad atractiva para los alumnos y los mejores profesionales. De lo contrario, dejemos que otras provincias se aprovechen de nuestras guerras.



DECLARACIONES

**A. Fdz. Mañueco**

ALCALDE DE SALAMANCA

“Los ciudadanos podrán disfrutar del Hospital antes de que se coloque la última piedra”

El alcalde argumentó además que el Hospital cuenta con un buen acceso para ir caminando, dentro del casco urbano y con líneas de autobuses urbanos y cerca de la Estación de Autobuses y, también, cerca de las facultades y de los centros de investigación.

**D. Hdz. Ruipérez**

RECTOR DE LA UNIV.

“Vamos a tener un nuevo hospital, el que merece Salamanca y la Universidad”

El rector reconoció los retrasos en la firma del convenio, aunque se mostró optimista con la nueva etapa que se inicia en la reforma del Complejo Asistencial de Salamanca. “El proceso ha sido más largo y más complejo que lo que a todos nos hubiera gustado”, añadió.

**Antonio Sáez**

CONSEJERO DE SANIDAD

“Superado ya el problema de los accesos, se agilizará la obra del Hospital”

El consejero de Sanidad reconoció que los accesos al Hospital son importantes, pero que no son clave, debido a que la obra debe primar por encima de por dónde entran los vehículos al recinto hospitalario.

A.S. | SALAMANCA

OCHO apellidos vascos. Esto es lo que le pedía el padre de la chica vasca (Clara Lago) al andaluz supuestamente vasco que se iba a casar con su hija en la conocida película de Daniel Rovira. Pues el proyecto del Hospital puede presumir ya de tener ocho apellidos en forma de modificaciones de la idea inicial. “Han tenido que hacerse ocho proyectos para que se solucionara el problema de los accesos”, admitió el consejero de Sanidad de la Junta de Castilla y León, Antonio María Sáez Aguado.

Y es que de la idea que comenzó a dibujarse a mediados de la primera década del siglo XXI ya poco queda. La primera piedra de esta faraónica obra se puso en octubre de 2008 y la luz al final del túnel sólo se atisba en los calendarios de 2019. En el mejor de los casos, ya que si a una obra le han salido escollos de todos los colores en los últimos seis años, no quita para que vuelva a suceder algo en el próximo lustro.

Con el paso del tiempo en contra, Sacyl comenzará en septiembre la construcción del bloque quirúrgico (ubicado entre el actual edificio del Clínico y el paseo San Vicente) para después acometer la otra gran infraestructura de esta “Ciudad de la Salud”, el edificio de Hospitalización, que se levantará donde ahora aguantra renqueante el Clínico.

Subida del IVA sanitario. En la visita ayer del consejero de Sanidad al Hospital, salió a relucir el aumento del IVA en productos sanitarios, se elevará del 10% al 21%, pero Sáez Aguado especificó que a nivel de obra no afectará, sino que aumentará el coste del equipamiento del nuevo complejo asistencial salmantino, últi-

Ocho apellidos hospitalarios

El proyecto con el que trabaja la Consejería de Sanidad es el octavo desde aquella idea inicial de la “Ciudad de la Salud” hace más de una década



Imagen del acceso al recinto hospitalario próximo al paseo San Vicente. | BARROSO

La Junta deberá invertir 35 millones de euros anuales hasta 2019 si quiere acabar el futuro complejo asistencial

ma fase que se llevará a cabo si todo va según lo previsto entre 2018 y 2019.

A día de hoy se ha podido certificar un 21% sobre el total de lo adjudicado en las obras y eso que comenzaron en 2008. La primera fase ya finalizó y en ella se llevaron a cabo tanto la ejecución del edificio industrial como la del edificio del aparcamiento del Hospital Virgen de la Vega, que se encuentra en explotación desde finales de septiembre de 2010. Sáez explicó en octubre de 2013 en Salamanca que el presupuesto

para la obra del nuevo complejo asistencial en el año 2014 sería de 21 millones, el doble de lo que en un principio tenía pensado la Junta. “Vamos a darle un empujón a la obra”, insistió el consejero de Sanidad y se comprometió a que la inversión de la obra finalizaría en el año 2019. Para ello los próximos años tendrán una aportación media de 35 millones anuales.

Lo que espera Salamanca es que el Hospital se quede con ocho apellidos y no cambie más de proyecto.

Arturo Ferreras (PSOE): “Se han presupuestado 141 millones en el Hospital y sólo se han ejecutado 30”

Los socialistas insisten en que el nuevo complejo debería haberse hecho en otro lugar

A.S. | SALAMANCA

El PSOE de Salamanca criticó ayer la “desidia” con la que ha afrontado la Consejería de Sanidad de la Junta de Castilla y León la reforma del Complejo Asistencial de Salamanca. “Desde 2007 hasta ahora se han presupuestado 141 millones de euros para la obra del Hospital, de los que sólo se han ejecutado 30. Sacyl tiene una deuda histórica con Salamanca de más de 110 millones”, denunció el concejal so-

cialista del Ayuntamiento de Salamanca Arturo Ferreras. Además, el dirigente socialista destacó que en otras provincias ya se han abierto hospitales nuevos mientras que en Salamanca no hay ningún avance.

Además, Enrique Cabero, portavoz socialista en el Ayuntamiento, cargó contra la Junta en la política de gestión de la reforma hospitalaria. “No se trata de que la crisis haya impedido la construcción del Hospital, sino

de una mala gestión de la obra por parte de la Junta en los últimos años”, denunció Cabero, que incidió en que la convocatoria de prensa de ayer para firmar el convenio entre Ayuntamiento, Sacyl y Universidad debería haber sido para hacer un balance del primer año de funcionamiento del nuevo Hospital si la Junta hubiera cumplido sus promesas.

Los socialistas volvieron a recalcar que el lugar de construcción del Hospital no es el más

adecuado y que las consecuencias de hacerlo sobre el actual complejo asistencial está provocando problemáticas como el acceso del tráfico, que ha tenido parado más de medio año el proyecto. Por último, el grupo municipal socialista denunció que hasta en cinco ocasiones el Ayuntamiento no ha secundado mociones para exigir a la Junta que pague esta “deuda histórica” que tiene con la provincia de Salamanca.